
平成２７年度 大鹿の１００年先を育む会 総会  

                       議事録 

平成２８年２月 19日実施 （参加人数 ８名） 

代表 伊東直子  

司会進行 伊東一郎 

書記 前島久美 

 

○ 代表挨拶 伊東直子 

○ 平成２７年度活動報告 

１） リニア検証部  

・ リニア対策会議（山根）村のリニア対策委員会へ委員配出につき委員

会内での情報共有を中心にリニア対策会議を８月くらいから月一で

もった。 

・ 大鹿村リニア対策委員会（前島）村の委員会では傍聴も可能だが、月

に１回の情報共有の場があると、何を発言し、何を村民に周知すべき

かが明確になる。任期が伸びそうなので今後も開催をお願いしたい。 

２）トイレの会 （元吉） 観光シーズン中を中心に月に１回のトイレ掃除を

実施 お花の入れ替えを一ヶ月交替にしてみてはどうかとの意見あり。クラフ

ト祭りでは、トイレギャラリーを実施した。 

３）植生調査（前島） 

4 月〜１０月にかけて１１回の調査を実施。村からの助成を受けて 3 年度目

の終了につき種のリストを村に提出予定。今まで調査協力をお願いしていた

蛭間さんが遠方のため頻繁の来村が難しい為、次年度は近場の人で詳しい方

が入れば協力をお願いしたい。 

４）西方見聞録（伊東一郎） 

「東方見聞録」日本が極東に位置づけられているが、日本以外はみな西の国

ということに注目してこのタイトルにした。 

初回をネパールにしたのは、興味深い地域。古き良きものが残っている。大

鹿村に類似した風景があるため、親近感がわくのではないかという理由から。 

来年度 インドシナ、ベトナム、カンボジアを予定。 



５）その他の活動報告 （前島・山根） 

○平成２７年度の会計報告 （谷口） 

 

● 協議・確認事項 

１、 会員数の確認  （平成２７年度会費の納入があった人数）２５名 

２、 来年度の会費と納入期限 インターネットを使わない会員に向けて活動

報告の送付と会費の納入のお願いを送付する。（後者は全会員はがきにて）

会費の納入は一律ゆうちょ振込 4月末日振込とする。（発送作業日は 3月

4日に決定）平成２７年度の活動報告は 4月以降、HPにも随時掲載する。 

メーリングリストのチェック（担当：河本明代） 

３、 役員は次年度に引き続き以下が担当する（２年任期の最終年度） 

代表：伊東直子 

副代表：元吉広美 

会計：谷口文子 

監査：前島久美 

 

４、意見交換 

●１００年前の大鹿を知る会 

・次年度はやりたいと思うので誰か紹介してほしい。しゃべるのが慣れていな

い人に頼むと間延びしちゃうので、誰を策定するか迷う。 

・木下武人さんはどうだ。座談形式はどうだ。 

● 植生調査について 

・大田守泰さんに苔の入門講座を開いてみてはいかが。さるおがせで染めてみ

よう講座など（オレンジに染まるよ）  

・地衣類の調査をやってみてはどうか。 

・植生調査は、一人でその日の気分で行くときでもはできるだけ ML にのせて

ほしい。 

・来年度は修験者コース（青木川上流）を企画します。 

 

● 西方見聞録について 

・ 日曜日 OK写真がきれいで良かった。 

・ 土地と土地の写真と共に協力隊員として関係した人たちの印象も合わせて



話してみてはどうか。人の印象なども加えると景色に奥行きがでるのでは。 

・ 貴重な写真を見れた。 

・ 開催日時は農閑期に妥当な時間帯だとおもう。 

● トイレの会 

・ お掃除やっただけでメンバーで集まれていない。4 月頃に会議するので随時

お知らせします。 

・ 人が集まらないのが困る（掃除部門） 

・ トイレギャラリーは面白い。特別な日だけじゃなくて定期的にやったらいい。 

・ きれいにすることが大事。 

・ 今年度のはじめに企画されたトイレ新聞が面白かった。独自性があってとて

もいいとおもう。 

・ またトイレの神様のことも合わせて展示やHP掲載も考えてみるのはどうか。 

● リニア現地ガイド依頼について 

・広報活動が盛んなってきているせいか、需要が高まってきている印象。リニ

ア問題が広く広まるのは良いが、繁忙期は個人負担になりやすいので、地域ご

とで担当を決めるなどして負担軽減をはかるべき。例えば、市場地区、青木地

区、釜沢地区に分け、リニア自体の計画については、博物館でレクチャーをお

願いするなど。 

・ 現況、依頼は事務局でさばいているが、ガイドの依頼は育む会で規定がある

と表示しやすいので定型文をつくって見てはどうか。こちらも時間を作って

いるので最小限のカンパをお願いすべき。来年度は、育む会の経費から少な

くとも１回につきガソリン代くらいの補助がだせるようにする。リニア現地

ガイドの依頼を受けるときは事務局まで報告をしてもらうようにしてもら

う。 

●その他 

・「坂道」という昔、農業委員会が発行している冊子。こういうのをやりたい。

書き方も語り口調（方言）を残した状態で書いてあるから味がある。昔の話を

聞くことをやって文字残したい。音源として残すのか、ビデオで残すのか。今

を逃したら遅くなってしまう。 

・講師をよんでなにか、講演会や勉強会を開催したい。 

・育む会は「リニア反対の会」というレッテルを張られがちだが、西方見聞録

などいろんな活動をやって行く事が大切。会員それぞれがいろんな活動をして



ほしい。 


